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市議会日誌（令和２年１月９日～４月13日）
新庁舎整備調査特別委員会
１月臨時市議会、総務委員会
人口減少対策調査特別委員会
新庁舎整備調査特別委員会
議会運営委員会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、都市・環境、
子ども・文教委員会及び同協議会
２月定例市議会開会
　　　　　６会派による代表質問
議会運営委員会
議会運営委員会
11人の議員による個人質問
総務、保健福祉・協働、市民・産業、都市・環境、
子ども・文教委員会
都市・環境、子ども・文教委員会
総務、子ども・文教委員会
議会運営委員会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、都市・環境、
子ども・文教委員会
２月定例市議会閉会
ダイバーシティ推進調査特別委員会
人口減少対策調査特別委員会
災害に強いまちづくり調査特別委員会
新庁舎整備調査特別委員会
議会運営委員会

１月９日
　　15日
　　27日
２月12日
　　17日
　　18日

　　20日
２月27日～３月５日
３月２日
　　３日
　　６日
　　９日

　　10日
　　11日
　　12日
　　13日

　　　　　　
　　19日
　　23日
　　24日
　　26日
４月13日

委員会行政視察レポート 常任委員会審査から 委員長報告は市議会ホームページに
掲載しています。

大都市制度調査特別委員会

委員会では、他の自治体などの先進的な
取り組みを実施している地域を視察し、
その事例を岡山市の市政に反映できるよ
う調査・研究を行っています。

務委員会

議論となった点について、委員長報告の要旨や審査・
調査項目を掲載

自動起動する緊急告知ラジオの普及促進
防災対策として緊急告知ラジオを一般にも販売
するが、販売台数が400台なのは寂しい。さま
ざまな媒体でＰＲしていくべきではないか。

　浜松市では、官民連携組織である三遠南信地域連携ビ
ジョン推進会議の取り組みについて、横浜市では、横浜
市都市計画マスタープラン、区プラン及び地区プランに
ついて、それぞれ調査をしました。
　また、本市でも
行っている中心市
街地活性化の取り
組みとして、宇都
宮市で中心市街地
活性化基本計画を
調査するとともに、
オリオン通り商店
街を視察しました。

まずは販売を開始し、ニーズ等を見ながら普及
促進を図り、販売台数を増加させていきたい。

緊急時に情報が届きにくい市民もいる。広く普
及できる仕組みづくりを期待する。

（主な審査項目など）
・市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例
・会計年度任用職員について　など

委員

民・産業委員会
有害鳥獣に強い集落づくりを推進

（主な審査項目など）
・岡山市印鑑登録及び証明に関する条例の一部を改正する条例
・岡山市中央卸売市場業務条例　など

ども・文教委員会
夜間教室運営事業で夜間中学のニーズを調査

どのくらいのニーズで夜間中学を開設するのか。

（主な審査項目など）
・GIGAスクール構想によるICT環境整備事業
・岡山市立認定こども園条例の一部を改正する条例　など

委員

委員

健福祉・協働委員会
動物の愛護及び管理に関する条例の一部を改正

議員提案で条例を改正し、市の責務を規定した
意図は。

（主な審査項目など）
・ＤＶ被害者民間シェルター運営支援事業補助金の見直し 
・成年後見中核機関運営事業について　など

委員

市・環境委員会
路面電車の乗り入れを含めた岡山駅前広場整備

南北の道路が渋滞し、信号の再検討が必要とな
った場合、整備に時間がかかる。大規模な工事
が必要な事態も起きかねないが、強い意志で事
業を行っていくのか。

（主な審査項目など）
・ごみ処理広域化対策事業
・道路事業に係る再評価　など

委員

動物との共生社会の実現に向け、市が率先して
実行していく必要があるため規定した。

市民に対し、丁寧な説明が必要ではないか。委員

条例を施行する際は、逐条解説の作成など市民
に分かりやすい周知、広報を行っていきたい。

委員

市

中学校をつくるとなると大がかりになるため、
夜間教室の門戸を開いてどんな学習を積み重ね
たいのか丁寧に状況を把握していきたい。

市

ニーズを調査しながら夜間中学を展望するのは
非常に意味があるが、不登校の子の学力保障等
の観点では、市を挙げて取り組むべきだ。

議員

議員

さまざまな検証を行ってきたので大きなトラブ
ルは想定していないが、万が一問題があれば、
原因を分析して速やかに対策を実施する。

市

区ごとの捕獲頭数だけでなく、中学校区ごとの
捕獲頭数も把握するべきではないか。

Ｑ　特別委員会ってなぁに？
Ａ　市政の重要課題や２つ以上の常任委員会の所管に関わる問題を調査する委員会のことです。岡山市では、５つの調査特別委員会を設置しています。
Ｑ　議会運営委員会ってなぁに？
Ａ　円滑な議会の運営を図るため、議会運営の全般について、協議し、意見調整をする場として設置された委員会のことです。

委員

猟友会駆除班がつくる報告書に捕獲場所を詳し
く記載してもらうことを検討したい。

先手を打つ対策も必要ではないか。委員

地元に詳しい岡山市鳥獣被害対策実施隊や専門
家の意見を聞き効果的な対策をとりたい。

市

市

オリオン通り商店街（宇都宮市）

新庁舎整備調査特別委員会
　本市では、令和８年度の供用開始を目指した本庁舎の
建て替えが計画されていることから、既に供用を開始し
ている千葉県習志野市と竣工間近の横浜市を視察し、執
務環境の向上を目指した設計、そして環境に配慮した設
計などを調査しま
した。
　また、本庁舎機
能を分割し、２棟
の新庁舎建設に着
手している埼玉県
川口市では、市民
の利便性向上策等
を調査しました。 新庁舎建設現場（横浜市）

災害に強いまちづくり調査特別委員会
　東日本大震災により、住宅地の液状化として国内で最
大規模の被害を受けた千葉県浦安市では、液状化対策に
ついて調査しました。
　また、静岡県では、「男女共同参画防災プロジェク
ト」を立ち上げ、
男女が共に支え助
け合う防災体制づ
くりを進めている、
男女共同参画の視
点からの防災につ
いて調査しました。

静岡県庁

ダイバーシティ推進調査特別委員会
　横浜市では、性的少数者支援に取り組むＮＰＯ法人Ｓ
ＨＩＰのスタッフが常駐し、性的少数者が相互の情報収
集や交流ができる場を提供している「FriendSHIP よこ
はま」について調査しました。
　京都府では、雇
用率の算定に含ま
れない週20時間未
満の就業などにも
着目している障害
者雇用促進・定着
支援計画～はあと
ふるプラン～につ
いて調査しました。 京都ジョブパーク（京都府）

人口減少対策調査特別委員会
　愛知県新城市では、若者総合政策の取り組みとして
「新城市若者条例・新城市若者議会条例」に基づいて設
置されている予算提案権を持つ若者議会の仕組みについ
て、金沢市では、意欲のある若手起業家に対する支援
事業について調査
しました。
　岐阜県可児市で
は、議会主催のキ
ャリア教育支援の
取り組みと地域課
題懇談会（高校生
議会）について調
査しました。 金沢市役所

議会運営委員会
　熊本市では、本会議・委員会でのタブレット端末の活
用について、北九州市では、会議資料のペーパーレス化
と災害時の議会対応について調査しました。
　広島市では、予算特別委員会や決算特別委員会の運営
について調査しま
した。

熊本市議会

　　　　　　　 　しんしろ

　　　　　　　　  か　に


